

CGA 2024

Bienvenida Inaugural - Judy Donovan

Es una alegría dar la bienvenida a todas a este Consejo General Ampliado (CGA) aquí en Le Puy, el lugar de nuestras orígenes, la fuente de nuestra carisma. Un CGA es "un órgano consultivo y participativo en el que cada miembro es personalmente responsable con los demás de la vida de la Congregaciónes una ocasión para escuchar y reflexionar juntas, experimentar la conversión mutua y fomentar la unidad en medio de la diversidad".¹

Hemos llegado de todas las partes del mundo tras haber dejado muchos asuntos urgentes. Mientras nuestros cuerpos están aquí, nuestras cabezas y corazones pueden estar en otra parte. Las invito a todas a pedir la gracia de estar verdaderamente presentes estos próximos días: a Dios obrando en nosotros y a nuestro alrededor, a los demás y al tipo de conversaciones que mantendremos, al movimiento del Espíritu que ya está entre nosotras y nos impulsa en la dirección del Sueño de Dios. Estemos aquí. Estemos presentes. Estamos creando juntas un refugio temporal acogedor para los demás.

Utilizo la imagen de un refugio temporal porque nos encontramos en un antiguo lugar de peregrinación. En el siglo X, el obispo Godescalc de Le Puy viajó desde aquí hasta Santiago de Compostela (España), a la tumba de Santiago. Este viaje se convirtió en el famoso Camino de Europa, una ruta de peregrinación que ha continuado durante 11 siglos. En la Edad Media, el propio Le Puy se convirtió en destino de peregrinación cuando miles de peregrinos al año comenzaron a acudir al santuario de la gran basílica para rendir devoción a la Virgen Negra, traída a Le Puy por San Luis a su regreso de las cruzadas. En el siglo XVII nacimos en este lugar de peregrinación y fuimos enviadas, como peregrinas, a "amar a Dios y al prójimo sin distinción". El año que viene se cumplirá el 375 aniversario del inicio de esa peregrinación.

Y el año pasado, tras el Capítulo General y nuestros Capítulos locales de Aplicación, todas nos pusimos en marcha de nuevo, con nuestras Hermanas y compañero/as laico/as, en una nueva etapa de la peregrinación, guiadas por nuestras nuevas Orientaciones Capitulares, que nos llaman a ser Mujeres del Alba que "abrazamos nuestras vulnerabilidades y salimos de nuestras seguridades asumiendo valientemente riesgos en nuestro compromiso de solidaridad con los más vulnerables, en un proceso de transformación personal y congregacional".²

Este CGA es como un refugio temporal, un lugar para hacer una pausa en el camino del peregrino, que proporciona tiempo para detenerse, descansar, reflexionar y reorientarse. Un tiempo y un lugar para echar un vistazo al camino del que venimos, compartir historias del viaje y ajustar nuestros mapas y planes para el siguiente tramo del camino.

¹ Constitutions #158

² 2023 General Chapter Orientation, Call For Today

Las peregrinaciones siempre han sido viajes tanto interiores como exteriores que no sólo requieren prestar atención a la logística del camino, sino también a lo que ocurre a lo largo del mismo en el corazón y el alma del peregrino. Se trata de una búsqueda interior, que requiere dejarse llevar y abrirse a lo nuevo.

Bienvenidas a este tiempo y lugar de nutrición y refresco interior y exterior, de reflexión honesta sobre de dónde venimos y de preparación para el siguiente tramo del camino.

Algunas de ustedes habrán asistido a más de un CGA de los que quizá pueden contar y conoceu a todas los presentes. Algunas se conocen por primera vez. Tanto si creen que conoceu a alguien como si no, las invito a todas a que, mientras estemos aquí, dediquemos tiempo a conocernos mejor, estableciendo conversaciones personales durante los descansos y el tiempo libre.

El Papa Francisco, en la liturgia de apertura del Sínodo, nos llamó a ser "una Iglesia que se hace conversación".³ ¿Imaginen conversaciones curiosas, vulnerables y recíprocas que nos lleven más allá de las charlas superficiales hasta el nivel del alma de cada una? ¿Imaginen que eso ocurriera entre nosotras, con y entre nuestras hermanas en casa, con nuestro/as colaboradores laico/as? ¡Imagina la transformación que podría encenderse! Ésta es la llamada y el reto del Sínodo. Y ésta es también nuestra llamada y nuestro reto como líderes Congregacionales.

Reflexionando sobre otra famosa peregrinación, el viaje de Emaús de Lucas 24, el Papa también dijo: "Necesitamos una Iglesia que no tenga miedo de salir a la noche... capaz de encontrarse con otros en su camino. ...de entrar en su conversación".⁴ ¡Esto me suena a la misión de las Mujeres del Alba!

No sólo nosotras, como líderes, necesitamos este tipo de conversaciones, sino que nuestro mundo las necesita desesperadamente. Las conversaciones verdaderamente curiosas, especialmente con aquellos con los que pensamos que no tenemos nada en común, aquellos a los que hemos juzgado como equivocados o erróneos, tienen el poder de desbaratar los estereotipos, disolver los juicios fáciles y desafiar las conclusiones preestablecidas. Este tipo de conversaciones son duras y necesarias. Y más allá de ser

³ Oct. 4, 2023, quoting Pope Paul VI ([Encyclical Letter *Ecclesiam suam*, 65](#))

⁴ Address of Pope Francis, Meeting with the Bishops of Brazil, Apostolic Journey to Rio de Janeiro, XXVIII World Youth Day, 28 July 2013,

una forma agradable de conocernos, crean esperanza, restauran la fe y nos impulsan, como a los discípulos de Emaús, a la acción. Nos devuelven, llenos de energía, a nuestra misión.

Nuestros invitados, Annick y Luc, de ESDAC, esta noche y mañana, Nancy Bancroft, a finales de semana, y la Hna. Simone Sauges, nuestra traductora, nos recordarán las prácticas tanto de las conversaciones espirituales profundas, como de la buena comunicación intercultural y de las dinámicas de grupo saludables. Estamos muy agradecidas de tenerlos con nosotras.

Éste es el primer CGA en el que nuestras Hermanas representantes de Maine, EE.UU. y las Hermanas de Inglaterra e Irlanda no están con nosotras en persona. Se unirán a nosotras mañana compartiendo el Estado de la Casa, y estarán presentes en nuestras oraciones y corazones, pero echaremos de menos su presencia física.

Su ausencia física nos ayudará a recordar cada día que durante esta pausa del peregrino de esta semana, llevamos con nosotras y hacemos presentes a todas nuestras Hermanas de todo el mundo, a nuestros colaboradores laicos sin los cuales no podemos imaginar vivir nuestro carisma hoy, y a todas las personas, criaturas y la creación misma ante las que somos responsables de ser verdaderamente Mujeres del Alba que, "En medio de la oscuridad y la muerte que nos rodean, (buscamos) ser mujeres de audacia radical, sosteniendo la esperanza, colaborando con los esfuerzos que dan vida donde y como podemos".⁵

Que nuestro tiempo juntos en Le Puy, en este refugio temporal a lo largo de nuestro camino peregrino, nos profundice y nos dé energía para seguir adelante en esa misión.
¡Bienvenidas, peregrinas!

⁵ 2023 General Chapter, Call for Today